

# *Autoridades de ministerios cubanos amplían detalles sobre nuevas medidas contra la Covid-19*

---



La Habana, 24 mar (RHC) Autoridades de varios de los ministerios implicados en las nuevas medidas adoptadas por el Gobierno cubano para enfrentar la Covid-19 comparecieron una vez más en el espacio radio-televisivo Mesa Redonda para ampliar detalles y esclarecer dudas sobre las acciones que competen a sus entidades.

El programa inició con una mirada a lo que está sucediendo en el mundo. El Ministro de Salud Pública de Cuba, José Angel Portal Miranda, explica que la situación internacional sigue siendo muy compleja. La Organización Mundial de la Salud ha indicado preocupación, y siempre consultamos los datos.

Hasta el momento, hay 168 países con la enfermedad confirmada; con más de 338 mil casos y la cifra de fallecidos 14 mil. El 86% de los países del mundo ya tienen reportados casos, y una de las situaciones más complejas la tiene Italia, seguido por Estados Unidos, España y Alemania.

Eso sirve para tomar conciencia del grado de esfuerzo que debemos realizar. En la región de América Latina, hay reportados más de 41 mil casos confirmados con más de 554 fallecidos. Brasil tiene un número importante de casos, explica.

La región tiene 35 casos notificados.

Cuba mantiene un sistema de trabajo y ha estado intensificando todo el sistema de vigilancia, que es imprescindible como parte del cumplimiento del Plan de Prevención y Control de la Covid-19 en Cuba.

Ayer se recibieron en el país 10 539 viajeros, de ellos 396 extranjeros, 218 emigrados y 1 925 cubanos residentes. La mayoría vino de Estados Unidos, México, Canadá, Suiza y España. Todo eso da la idea de la magnitud de la vigilancia.

Hoy tenemos bajo vigilancia 1 229 personas ingresadas en los hospitales que hemos destinado par este fin. De los casos sospechosos que hemos estado siguiendo, al cierre del día es de 48 casos confirmados, y se le ha dado seguimiento a todos los que de una manera u otra han estado en contacto. Es posible que siempre se nos quede alguien, y esa es una de las razones por las cuales insistimos a las personas en que si sienten algún síntoma respiratorio, acudan de inmediato a las instituciones de salud.

De los 48 pacientes diagnosticados con la enfermedad, se mantienen ingresados 46, de los cuales dos se mantienen en estado crítico y uno grave. Un equipo médico de especialistas en Terapia Intensiva y el Grupo de Expertos del Ministerio de Salud Pública mantienen una atención y seguimiento permanente a estos pacientes. El resto de los pacientes presentan una evolución clínica estable.

En el día de ayer se dio de alta médica del IPK al paciente de 25 años de edad, residente en Santa Clara, provincia Villa Clara, esposo de la ciudadana boliviana. Continúa con ingreso domiciliario durante 14 días, bajo supervisión médica diaria.

De los 48 casos confirmados, 29 son cubanos y 19 extranjeros, pero esos cubanos han tenido como fuente de transmisión el contacto con extranjeros. Les reiteramos que pudieran aparecer otros casos, a partir de las pesquisas que estamos haciendo por todo el país. La medida que se tomó en frontera era necesaria, pues los datos indican que los focos de infección han llegado desde el exterior.

Reiteramos, además, la indicación de que todas las personas que han llegado del exterior en los últimos días se mantengan en aislamiento, y bajo supervisión médica, para mantener protegidos a sus familiares y contactos.

Y no solo me refiero —dijo— a los extranjeros sino a todas las personas que presenten síntomas respiratorios, quienes deben acudir al médico pues es donde único se puede detectar esta enfermedad con la cual es posible contagiarse de tocar una superficie que haya sido contaminada.

El titular del Minsap reconoció las labores desempeñadas por las organizaciones de masas en la pesquisa activa y las labores de prevención.

El Presidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, Antonio Rodríguez Rodríguez, abunda sobre las medidas para enfrentar la tensa situación hídrica en la capital de todos los cubanos.

El Gobernador de La Habana, Reinaldo García Zapata, analiza el cumplimiento y la necesidad del reforzamiento de las medidas de enfrentamiento a la Covid-19 en el territorio capitalino.

## TODOS LOS SERVICIOS DE URGENCIA SE MANTENDRÁN

Se ha analizado mantener los servicios de urgencia de estomatología y de otras áreas médicas.

## LOS CÍRCULOS INFANTILES SE MANTIENEN PRESTANDO SERVICIOS

El ministro aclaró que se ha decidido mantener los servicios de los círculos infantiles porque hay madres que, por la importancia de la actividad que realizan, necesitan tener a sus niños protegidos. Es voluntario que los niños asistan.

Eso solo depende de la familia. Y se mantiene su matrícula, aunque los niños no vayan. Se ratifica que en los círculos hay condiciones para atender a todos los niños. Se ha extendido el horario de entrada hasta las 9 am y la salida puede ser a las 3 pm.

## SE MANTIENEN LAS CONSULTAS A LOS GRUPOS VULNERABLES DEL PAÍS

El Presidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos Antonio Rodríguez Rodríguez, explicó que se toman medidas para mejorar el abasto del agua en el país, especialmente en La Habana. El funcionario detalló que se tomó en cuenta la opinión de la población manifestada a través de las redes sociales y otros espacios públicos.

Estado de las lluvias en lo que va de 2020: Cuba atraviesa una sequía que se refleja en las reservas de agua, dijo. De manera general en el país no ha llovido un 61%. El pronóstico es que se siga comportando con déficit en lo que queda de marzo y en el mes de abril. Por eso, debemos reforzar el ahorro de agua.

También explicó que hay 111 fuentes de agua afectadas, 89 de forma parcial y el resto totalmente. Hay 469 mil personas, sobre todo de la capital del país, aunque hay afectados en toda Cuba. La situación es bien compleja, sobre todo ahora que hay que acelerar las medidas higiénicas sanitarias.

Los estudios de vulnerabilidad indican que las lluvias cada vez serán menores. En el caso de La Habana, las principales cuencas que le tributan desde Artemisa y Mayabeque también se encuentran en una situación complicada, con un estado muy desfavorable.

En el chequeo que hacemos diario, se han detectado donde están los problemas. En la Lisa y Marianao, los principales problemas están en Pocito, Palmar, Almendares, Punta Brava, Versalles y San Agustín. En el sistema central están Luyanó, Jesús María, Catedral, la zona baja del Vedado, entre otros...

Los municipios donde más personas hay afectadas es en Arroyo Naranjo, Centro Habana Habana Vieja, La Lisa y en Boyeros, aunque en todos los municipios hay personas afectadas.

Como no estamos en situaciones normales, hemos estado recibiendo llamadas de la población y de la dirección del país. En lo que va de marzo se han recibido más de 17 llamadas, cuando en enero fueron alrededor de 4 mil. Hemos tenido que cambiar el sistema de atención, porque el número de llamadas es muy grande. Como es lógico, los municipios desde donde más llamadas llegan es de aquellos más afectados.

Para nosotros poder mitigar los efectos, hay un grupo de Reinaldo García Zapata, Gobernador de La Habana comentó que se activaron los Consejos de Defensa municipales y provinciales aunque ya existía un grupo de trabajo liderado por el Primer Secretario del Partido en La Habana. El objetivo es cumplir las medidas indicadas y asegurar los servicios básicos a la población.

Hay que lograr el aislamiento social responsable, como decía nuestro Presidente. Hemos estado insistiendo en el autocuidado, se está pesquisando diariamente donde se encuentran grupos vulnerables y el Centro para Personas deambulantes, señaló.

Explicó además que se han aislado todos los casos positivos y sospechosos y los viajeros que han llegado del extranjero. Los Consejos Populares deben ayudar a las personas que están aisladas en su vivienda.

Los turistas están aislados en instalaciones hoteleras donde están creadas todas las condiciones. Se trasladan más de 5000 turistas de casas particulares a los hoteles, con plena colaboración de alojados y alojadores, destacó.

A los visitantes se les garantiza el transporte hacia centros de aislamiento en la capital y hacia otras provincias para ser aislados. Se han creado condiciones de avituallamiento para la atención a los aislados.

Se han habilitado puntos de venta para hacer comida para llevar y se han ampliado los puntos de venta de cloro de 16 a 66, y se está llegando a 123 puntos, uno por cada Consejo Popular, agregó.e obras que las tenemos concebidas en el plan de la economía, entre ellas la puesta en práctica un grupo de conductoras que va a beneficiar a una gran parte de La Habana.

También se ha está trabajando en la habilitación de pozos y de plantas desalinizadoras para que las personas tengan la opción de ir a buscar el agua de tomar.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/217714-autoridades-de-ministerios-cubanos-amplian-detalles-sobre-nuevas-medidas-contra-la-covid-19>



**Radio Habana Cuba**